
La guerra de “intereses” en el Pleno paraliza la gestión de 
la ciudad y los vecinos pagan la factura

El dinero municipal “fantasma” que no llega a los vecinos
El Gobierno Municipal del PSOE de Santiago Llorente deja una Cuenta General de 2022 con un 40,37% de las partidas sin ejecutar y se 
abstiene en la votación del Pleno de aprobación de su propia gestión. PÁGINA 8
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l l El máximo mandatario del 
CD Leganés, líder en LaLiga 
Hypermotion, se sincera: “Que-
remos crecer y nuestras metas 
van a ser ilusionantes” y sobre el 
torneo de El Pepinito de Leganés 
a� rma “siempre estamos abiertos 
a apoyar y promocionar todas las 
iniciativas deportivas locales que 
fomenten el deporte y la salud”.
PÁGINA 12
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l l Por primera vez en la historia 
reciente, la concesión de hono-
res y distinciones de la ciudad se 
encuentra en peligro de no con-
cederse.

El Pleno Ordinario del mes de 
noviembre del Ayuntamiento de 
Leganés rechazó otorgar la con-
cesión de los siguientes honores 
y distinciones:

- Medalla de oro a título póstumo 
a Doña Francisca Gallego Quijada, 
Paquita Gallego, que el año que 
viene cumpliría 100 años, y dedicó 
su vida a ayudar a los vecinos de 
Leganés más necesitados y fundó 
el Club de Ancianos y el Comedor 
Madre de la Alegría.

- Medalla de oro a Alejandro Ga-
lán Romo, vecino de Leganés Nor-
te y estudiante del IES  Salvador 
Dalí, campeón de pádel del mundo 
y de Europa-

- Medalla de plata a la Asociación 
Manos Solidarias de Zarzaquema-
da, vinculada a labores sociales en 
Leganés desde el año 2009. Cabe 
mencionar que esta propuesta ha-
bía nacido del PSOE, el cual votó 
en contra de su propia iniciativa.

- Nombrar hijo adoptivo de Le-
ganés a Don Jaime Pérez-Boc-
cherini Stampa, cabeza visible de 
las obras en la Parroquia de San 
Salvador, imprescindibles por el 
estado de inseguridad del edi�-
cio, y cuya propuesta había nacido 
también desde personas vincula-
das al PSOE de la ciudad.

Pese a los votos a favor del  Pa-
rido Popular y ULEG para la con-
cesión de estos honores y distin-
ciones, los votos en contra del 
PSOE, Más Madrid Leganés y Po-
demos-IU-AV junto con la absten-
ción de VOX hicieron que todas las 
distinciones fueron rechazadas.

EL PP DE LEGANÉS DENUNCIA QUE LA 

OPOSICIÓN “REVIENTA” LA CONCESIÓN 

DE LA MEDALLA DE LA CIUDAD A PAQUITA 

GALLEGO

El Partido Popular de Leganés ha 

Este año peligra la concesión de honores de la ciudad
LEGANÉS O COMO 
ALCALDE DE LA CIUDAD”

Recuenco ha añadido que “hay 
circunstancias que no tienen ex-
plicación alguna y el sainete que 
representó ayer el PSOE, con la 
complicidad de todos los demás, 
quedará para los anales del dispa-
rate. Tres de las cuatro propuestas 
han sido presentadas, directa o in-
directamente desde el PSOE o su 
entorno”.

HONORES QUE SE ENTREGAN EN EL ACTO 

DEL DÍA DE LA CONSTITUCIÓN

 Para Carlos Delgado, portavoz de 
ULEG y Primer Teniente de Alcalde 
de Leganés “nunca en la historia de 
Leganés se había manchado el Día 
de la Constitución rechazándose la 
propuesta de medallas del ayunta-
miento” y añade “que incluía pro-
puestas de la propia oposición. Y 
todo porque el PSOE quiere más 
cargos y sueldos y VOX controlar 
EMSULE” según ha publicado en 
una conocida red social.

CARLOS DELGADO 
“NUNCA EN LA HISTORIA 
DE LEGANÉS SE HABÍA 
MANCHADO EL DÍA 
DE LA CONSTITUCIÓN 
RECHAZÁNDOSE 
LA PROPUESTA DE 
MEDALLAS DEL 
AYUNTAMIENTO”

Delgado en conversación telefó-
nica ha explicado a este medio que 
“siempre es el Gobierno Municipal 
quien designa mayoritariamente las 
concesiones, y al resto de los parti-
dos políticos nos han dejado la op-
ción de una propuesta, o ninguna, 
y no nos ha importado, votando a 
favor o abstención para que estos 
honores pudieran otorgarse. Lo su-
cedido en el Pleno de noviembre 
pone en riesgo, por primera vez, 
la concesión de estos honores o 
distintivos en la ciudad”.

denunciado por su parte que “la 
oposición al gobierno de Leganés, 
formada por el PSOE, Más Madrid, 
Podemos y VOX, evidenció en el 
Pleno Municipal” del pasado 9 de 
noviembre “una absoluta falta de 
respeto hacia los leganenses y la 
institución municipal al reventar la 
propuesta de otorgar la medalla 
de la ciudad, a título póstumo a 
Paquita Gallego”.

EL PSOE TRAS 
PROPONER LA MEDALLA 
DE LA CIUDAD PARA 
LA ASOCIACIÓN 
MANOS SOLIDARIAS EN 
ZARZAQUEMADA, VOTÓ 
SORPRENDENTEMENTE 
EN CONTRA DE SU 
PROPIA PROPUESTA

Para los Populares “su nombre 
está asociado a una impagable 
labor social realizada en nuestra 

ciudad durante décadas, ade-
más de cumplirse este año 2013 
el centenario de su nacimiento. El 
voto en contra de los 13 conceja-
les de las formaciones de izquier-
das y la facilitadora abstención de 
los dos ediles de VOX hizo que la 
propuesta, �nalmente, no saliese 
adelante”.

La propuesta de honores y distin-
ciones se completaba con el título 
de ‘Hijo predilecto de la ciudad’ 
para el expárroco de San Salva-
dor, Jaime Pérez-Boccherini por 
su denodado empeño en la reha-
bilitación del templo; así como al 
jugador de pádel Ale Galán, veci-
no de Leganés, con un palmarés 
excepcional pese a su juventud.

Para el Partido Popular “el esper-
pento de los 15 concejales de la 
oposición encontró el punto más 
incomprensible aún en la incali�ca-
ble actuación de los ocho ediles del 
PSOE que, tras proponer la medalla 
de la ciudad para la Asociación Ma-
nos Solidarias en Zarzaquemada, 
votó sorprendentemente en contra 
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de su propia propuesta”.

El presidente del Partido Popular 
y alcalde de la ciudad, Miguel Ángel 
Recuenco, ha explicado que “no sé 
si he sentido más vergüenza ajena 
como vecino de Leganés o como 
alcalde de la ciudad. Es un dispa-
rate que la izquierda de esta ciudad 
no quiera reconocer el trabajo que 
tantos años hizo Paquita Gallego 
y el que se sigue haciendo en su 
nombre, pero que VOX contribu-
ya, sustente y fortalezca el esper-
pento perpetrado por PSOE, Más 
Madrid y Podemos, explica con de-
talle cuál es el momento que esta-
mos atravesando políticamente en 
esta ciudad”.

MIGUEL ÁNGEL 
RECUENCO HA 
EXPLICADO QUE “NO 
SÉ SI HE SENTIDO MÁS 
VERGÜENZA AJENA 
COMO VECINO DE 
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l l  La Policía Local de Leganés ha 
realizado, en solo dos semanas, 
dos actuaciones sobre las �estas 
ilegales que se producen en na-
ves del Polígono Industrial Prado 
Overa.

La primera de las actuaciones, 
con un operativo combinado entre 
Policía Nacional y Policía Local, se 
saldó con casi 700 personas des-
alojadas y tres locales clausurados.

 En esta ocasión, la noche del 
pasado sábado 11 de noviembre, 
en un dispositivo que se alargó 
hasta la madrugada del domin-
go, la Policía Local realizó un total 
de 17 controles a establecimien-
tos, teniendo incidencias en seis 
de ellos.

Una vez más, el área de Indus-
tria del Ayuntamiento leganense 
fue quien facilitó a Policía la infor-
mación sobre estas actividades 
ilegales.

El Ayuntamiento actúa contra fiestas 
ilegales en el Polígono Prado Overa

l l  La Federación de Asociaciones 
de Vecinos de Leganés (FLAV) ha 
demandado unos Presupuestos 
Municipales para 2024 “que ten-
gan como referencia la mejora de 
la calidad de vida de la ciudadanía 
y por lo tanto la potenciación de los 
servicios públicos que se prestan y 
dotar a todos y cada uno de los ba-
rrios de los equipamientos pendien-
tes y de los que son de�citarios.”

Desde el movimiento vecinal 
también han querido manifestar-
se “en contra de la política de blo-
queo en la gestión municipal por 
ambiciones ajenas a los intereses 
de la ciudadanía” añadiendo que 
“esta actitud de bloqueo está lle-
vando a no aprobar el pago de fac-
turas (deudas) del anterior Gobier-
no que ascienden, entre principal 
y los elevados intereses, a cerca 
de 7 millones de € y que seguirán 
creciendo. Cuantías, que no nos 
olvidemos, que pagamos la ciu-
dadanía”.

La FLAV pide unos 
Presupuestos 2024 
que mejoren la 
calidad de vida

En esta última actuación se le-
vantaron actas por diversas in-
fracciones en cinco estableci-
mientos, y en uno se levantó un 
acta de precinto de la actividad, 
de forma cautelar, por de�cien-
cias graves en lo relativo a la se-
guridad del propio local, proce-

diendo al desaolojo de todos sus 
ocupantes.

Los otros once establecimientos 
inspeccionados se encontraban 
sin actividad en este momento. En 
los locales denunciados el número 
de asistentes variaba en función de 

la actividad sin licencia además, en 
algunos de ellos llevaban a cabo 
también actividad de venta de co-
mida, aunque carecían igualmen-
te de la correspondiente licencia.

Por otra parte, los miembros de 
la Policía Local de Leganés com-
probaron que los tres locales que 
habían sido clausurados y pre-
cintados en el anterior operati-
vo se encontraban sin ejercer la 
actividad y sin haber modi�cado 
los precintos.

El alcalde de Leganés, Miguel 
Ángel Recuenco, ha señala-
do que “seguimos cumpliendo 
nuestra palabra. Dijimos que tra-
bajaríamos por acabar con las 
actividades ilegales en Prado 
Overa y es lo que estamos ha-
ciendo” y añadió “los que orga-
nizan �estas ilegales deben des-
cubrir que este no es el municipio 
para hacerlo”.

Un gran equipo que 
trabaja para llevar el agua 

de todos a todas partes… 
para ofrecerte, no solo la 

mejor agua, sino también 
el mejor servicio.

DEL 
AGUA DE 
MADRID?
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¿
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Robados varios 
vehículos en las 
últimas semanas 
en Arroyo Culebro

“Están esperando 
que suban los 
precios” sospechan 
los adjudicatarios

l l  Los vecinos del barrio de Arro-
yo Culebro denuncian una oleada 
de robos de vehículos, móviles 
y en establecimientos cercanos 
en las últimas semanas. Seña-
lan a los habitantes de un edi� -
cio del barrio como el foco de la 
inseguridad.

Hasta tres vehículos han sido 
sustraídos en el barrio en las úl-
timas semanas y en algunos co-
mercios incluso en más de una 
ocasión. “Han robado práctica-
mente en todas las calles de la 
urbanización. Llevan ya años con 
la desaparición de coches”, se-
gún a� rman los propios vecinos 
de la zona.

EN EL PRIMER SEMESTRE DEL AÑO HAN 

A U M E N T A D O  U N  2 5 , 7 %  L A S 

SUSTRACCIONES DE VEHÍCULOS

Ya el pasado 5 de noviembre, la 
Asociación de Vecinos de Arroyo 
Culebro  alertaba del incremen-
to de las sustracciones de vehí-
culos. “Extremad la precaución 
vecinos y denunciad en caso de 
robo. Esperamos que las autori-
dades tomen medidas”, expre-
saban en sus redes sociales, tras 
el robo de un turismo.

En el último Balance de Crimi-
nalidad publicado por el Minis-
terio del Interior hasta la fecha, 
se re� ejaba que las sustraccio-
nes de vehículos en Leganés ha-
bían aumentado un 25,7% en el 
primer semestre de este año en 
comparación al mismo periodo 
del año pasado. En concreto, de 
enero a junio de 2023, se denun-
ciaron hasta 113 delitos de este 
tipo en la ciudad.

l l  ”Ahora, desde EMSULE nos 
dicen que es normal que los pisos 
vayan a subir de precios y que no 
podemos esperar unos pisos por 
menos dinero…Pisos de VPO a 
un valor de 220.000 euros… ¿de 
esto no se dice nada?“ denuncian 
los adjudicatarios de las vivien-
das del sorteo de EMSULE a tra-
vés de un per� l en redes sociales 
que han abierto los afectados. 
“Encima nos dicen que demos 
gracias…” se quejan.

Ante esto, han decidido arran-
car con movilizaciones. La pri-
mera de ellas tuvo lugar en las 
puertas del ayuntamiento la tar-
de del 9 de noviembre, mientras 
se producía el Pleno.

Estos afectados acusan al Go-
bierno Municipal de “no dar la 
cara y acceder al Pleno mediante 
los ascensores, en vez de actuar 
con la responsabilidad que de-
ben. Hay que recordar que los po-
líticos tienen que responder an-
tes los vecinos, no al revés” se 
quejaban.

“Es lamentable, entre otros ad-
jetivos, que se excusen en una 
carta donde NO SE DICE NADA, 
donde mantienen a las personas 
en las mismas, esperando y sin 
tener conocimientos de nada…
Nuestra guerra no entiende de 
colores o partidos, entiende de 
obtener unas viviendas dignas” 
explicaban estos afectados, aun-
que la cronología es clara y las 
informaciones disponibles, ante 
la falta de � nanciación de las vi-
viendas por parte del anterior Go-
bierno del PSOE, se han transmi-
tido en todo momento.

Los adjudicatarios de viviendas  de 
EMSULE reciben carta del alcalde

l l  El alcalde de Leganés, Miguel 
Ángel Recuenco, ha enviado una 
carta a los adjudicatarios de los 
pisos de la Empresa Municipal del 
Suelo (EMSULE) del sorteo cele-
brado el pasado 6 de junio para 
disipar cualquier duda con res-
pecto al futuro de dichas vivien-
das públicas. Esta carta se pro-
duce tras haber llevado a cabo 
unas acciones que garanticen los 
cimientos “no sólo arquitectóni-
cos” de las viviendas.

AVANCE S EN L A F INANCIACIÓN 

BANCARIA

El primer edil explica en la misi-
va, enviada por correo electrónico, 
las gestiones que se han efectua-
do desde el nuevo equipo de Go-
bierno (PP-ULEG) para garantizar 
la viabilidad del proyecto. Viabili-
dad desde el punto de vista jurí-
dico y, como se señala en la car-
ta, “estamos en condiciones de 
transmitirte que avanzamos con 
paso � rme en la � nanciación ban-
caria de todas las viviendas, tanto 
las de venta como las de alquiler”.

VENTA DE PARCELAS

En la carta se detalla a los ad-
judicatarios que gran parte del 
proyecto se sufraga con la ven-
ta de tres parcelas municipales, 
pero “el anterior Gobierno tan 
sólo había procedido a la ven-
ta de una de ellas”. Por ello, se 
informa de que “desde la em-
presa pública se ha procedido 
ya a la venta de una segunda 
parcela y en breve procedere-
mos a escriturar notarialmente 
la venta de la tercera, sobre la 
que pesa una demanda judicial”.

Tras las explicaciones, el alcalde 
asegura que “trabajamos � rme-
mente para que todas las promo-
ciones de vivienda pública que 
se llevan a cabo desde EMSU-
LE, tanto de venta como de al-
quiler, vean la luz lo antes y me-
jor posible”.

“ P U E D E N  E S TA R  M U C H O  M Á S 

TRANQUILOS QUE HACE CINCO MESES”

Más allá de la información reco-
gida en la carta, el alcalde Miguel 
Ángel Recuenco se ha dirigido a 

estos vecinos expresando que 
“entiendo perfectamente la pre-
ocupación de los adjudicatarios 
del sorteo, pero puedo asegurar-
les que hoy pueden estar mucho 
más tranquilos de la viabilidad de 
esas viviendas de lo que hubie-
sen estado hace cinco meses si 
hubiesen sabido la verdad de lo 
que ocurría”. El primer edil ha sen-
tenciado que “hoy sí estamos en 
condiciones de decirles que va-
mos por el buen camino y que sus 
viviendas tendrán los cimientos 
que necesitan”.

135 kW 184 CV. 5,3-6 l/100 km.
CO

2
 120-136 g/km. (WLTP)

LEXUS MADRID SUR

CIUDAD DEL AUTOMÓVIL
Leganés 
Avda. Carlos Sainz, 31

ALCORCÓN
Avda. San Martín
de Valdeiglesias, 12

LEXUS ALCALÁ

ALCALÁ DE HENARES
Ctra. A-2, Km. 35, Salida 32
Vía de Servicio, dir. CC/Campo de Golf

LEXUS UX HÍBRIDO
ESTRÉNALO YA, SIN ESPERAS.
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l l  María Estévez, conceja-
la delegada de Hacienda y Re-
cursos Humanos, es abogada y 
Técnico de Hacienda Municipal 
en excedencia. Es una mujer 
familiar, aunque no tiene hijos 
pero tiene “unos sobrinos es-
tupendos”. Le gusta el sende-
rismo y conocer todos los rin-
cones de España en escapadas 
de �n de semana.

Pregunta.- María, ¿cómo ha 
sido la Cuenta General y la 
liquidación del Presupuesto 
del año 2022 del Ayuntamien-
to de Leganés?

Respuesta.- Lo primero que 
quiero destacar es que cuando 
se llevó a Pleno se aprobó con 
la abstención del PSOE, que es 
un dato signi�cativo porque es 
su Cuenta General. Tiene una 
ejecución presupuestaria baja, 
porque no se ha ejecutado ni 
el 60%. Pero es que la ejecu-
ción de 2021 fue de un 53%. En 
general, parece que no se eje-
cutan mucho los Presupuestos 
Municipales.

P.- En el día a día, ¿cómo 
te encontraste la concejalía?

R.- Para empezar, me encon-
tré una importante falta de per-
sonal, que acarrea en la actuali-
dad muchos problemas, vamos 
mucho más lentos de lo desea-
ble, todo cuesta mucho tiempo. 
Esto ocurre en todas las áreas 
del Ayuntamiento. También me 
he encontrado muchas factu-
ras sin tramitar en todas las de-
legaciones, facturas de ejerci-
cios anteriores, facturas para 
las que no había crédito, o en 
las que se ha producido algún 
defecto en la tramitación… por 
un valor de más de quinientos 
mil euros, que estamos ges-
tionando poco a poco, ya que, 
como digo, no tenemos gente, 
pero por supuesto, ya estamos 
en ello. Esto además del Pre-
supuesto prorrogado de 2022 
que necesita muchas mejoras.

 
P.- ¿Ese es el motivo por el 

que el Ayuntamiento de Le-
ganés es el cuarto ayunta-
miento de la Comunidad de 
Madrid que más tarda en pa-
gar a sus proveedores?

R.- En este ayuntamiento se 
paga bastante al día, pero el 
problema fundamental es que 
estas facturas de las que habla-
ba, y que cuesta mucho trami-
tar porque estamos en núme-
ros rojos de recursos humanos, 

María Estévez, Concejala de Hacienda y Personal
porque si podemos realizar es-
tos pagos ahora y no meterlos en 
el presupuesto que viene, ten-
dremos más crédito para hacer 
un montón de cosas más para la 
ciudad, y si no, pues tendremos 
que presupuestarlo, porque no-
sotros no vamos a dejar de pa-
gar las sentencias, eso seguro.

P.- Contando con que la 
oposición les apruebe el Pre-
supuesto de 2024.

R.- Sería lo deseable, porque 
si no, con lo que hay, difícilmen-
te vamos a poder encajar estos 
pagos tan importantes. El uso 
del superávit era mucho más im-
portante de lo que pueda pare-
cer. Funcionar con presupues-
tos prorrogados va a lastrar la 
mejora y evolución de la ciudad.

P.- ¿Sabe si la oposición 
hace alguna petición con-
creta para votar a favor de 
usar el superávit?

R.- Yo espero sinceramente 
que colaboren más. No tengo 
conocimiento de sus peticiones. 
Pero es que no entiendo que es-
tos pagos tengan que supedi-
tarse a una negociación, aquí 
estamos hablando de la ciudad 
y de la gente, sus negociacio-
nes o sus intereses partidistas 
son su problema. Deberían cen-
trarse en las cosas objetivas de 
Leganés. ¿Por qué no quieren 
pagar el servicio de prevención 
y extinción de incendios de la 
Comunidad de Madrid? Eso es 
un tributo que si no se paga en 
periodo voluntario de pago, em-
pieza a devengar recargos lle-
gando hasta el 20%, más los in-
tereses de demora. No sé qué 
hay que negociar aquí.

P.- ¿Qué cantidad adeuda 
el Ayuntamiento de Leganés 
solo en intereses de demora 
por no pagar en plazo?

R.- Es complicado de cuanti-
�car, porque depende de la na-
turaleza de cada gasto, pero los 
vecinos se pueden hacer una 
idea considerando que, sólo en 
los temas del famoso superávit, 
iban más de 742.000 €  sólo en 
intereses de demora;  queda-
rían por pagar 843.000 € en tri-
butos, que generan un recargo 
del 20% más intereses, como 
decía, y que a las facturas impa-
gadas se les aplica un interés de 
demora comercial del 12%... la 
deuda sigue aumentando. Esta 
es la situación, pudiendo ha-
berlo pagado ya.

con las liquidaciones de distin-
tos tributos, especialmente en 
las plusvalías, hay mucho tra-
bajo acumulado debido a la fal-
ta de personal, y no podemos 
dejar prescribir toda esa canti-
dad de dinero, que es del con-
tribuyente. No puede perderse.

P.- El ayuntamiento, ¿está 
saneado económicamente?

R.- Está bastante saneado, 
entre otras cosas por la baja 
ejecución del presupuesto.

“ESTAMOS REVISANDO 
LAS ORDENANZAS 
FISCALES A FIN DE 
BAJAR IMPUESTOS”

 
P.- ¿Y qué se está haciendo 

con el superávit de años an-
teriores?

R.- Desde el equipo de Gobier-
no hemos insistido en llevar pa-
gos a los Plenos, porque son 
pagos, por mucho que la oposi-
ción no quiera decirlo. Tramitar 
una modi�cación presupuesta-
ria, un suplemento de crédito, es 
la única manera de materializar 
ese superávit, y que ese crédi-
to se pueda usar, por ejemplo, 
para pagar sentencias, aunque 
no sólo llevamos a los Plenos 
eso, sino también gastos rela-
cionados con  servicios socia-
les, cultura, educación... como 
por ejemplo los alquileres del 
auditorio de la Universidad Car-
los III, 270.000 euros que com-
prometió el PSOE, y no sé por 
qué no quieren pagarlos. Sería 
buenísimo poder usar el superá-
vit que ha generado el año 2022 
ya que no sabemos si el año que 
viene tendremos esa oportuni-
dad, porque ya nos avisan desde 
Intervención de que suena que 
se van a implementar medidas 
de contención del gasto, posi-
blemente en 2024. Es una pena, 
porque se va a perder.

P.- Los partidos políticos de 
la oposición piden negociar 
estos pagos.

R.- No sé qué quieren nego-
ciar.

 
P.- ¿Entiende entonces que 

es para entorpecer la labor de 
gobierno de la ciudad?

R.- Bajo mi opinión no tiene 
ningún sentido esta actuación. 
Piensan que nos están boico-
teando como gobierno pero 
están boicoteando a la ciudad, 

aumentan el dato del Período 
Medio de Pago del ayuntamien-
to. Ya estamos poniendo reme-
dio. Muchas de estas facturas 
tendrán que pasar por Pleno 
y necesitaremos que nos las 
aprueben para que podamos 
pagarlas.

 
P.- ¿Y qué pasa con todas 

esas partidas presupuesta-
rias sin ejecutar que no se 
han gastado?

R.- Algunas partidas podrán 
incorporarse, pero son muy po-
cas, el resto de gastos, habrá 
que tenerlos en cuenta en el 
nuevo Presupuesto.

P.- ¿Aunque no se hayan 
gastado en el anterior Pre-
supuesto?

R.- Todas las partidas que no 
han llegado a una cierta fase 
de ejecución, se pierden, y ese 
gasto hay que presupuestarlo 
de nuevo.

P.- ¿En qué fase se encuen-
tra el Presupuesto de 2024?

R.- Estamos trabajando en 
ello y lo presentaremos lo an-
tes posible.

 
P.- ¿Hay alguna novedad que 

se pueda destacar?
R.- Le vamos a dar mucha im-

portancia en el Presupuesto de 
2024 a las reparaciones en co-
legios e instalaciones deporti-

vas. También a la limpieza y a la 
seguridad. Por mi parte, como 
concejala de Recursos Huma-
nos, dotar de personal a esta 
administración y mejorar las 
condiciones de los trabajado-
res que ya están con nosotros. 
Y el proyecto de la Piscina de 
Solagua que es más un proyec-
to de legislatura, pero ya que-
remos empezar con él. Podre-
mos dar más detalles en breve.

“ME HE ENCONTRADO 
MUCHAS FACTURAS 
SIN TRAMITAR, EN 
TODAS LAS ÁREAS, 
POR UN VALOR DE MÁS 
DE QUINIENTOS MIL 
EUROS, QUE ESTAMOS 
GESTIONANDO POCO A 
POCO”

P.- Respecto a tributos y ta-
sas, ¿alguna novedad?

R.- Estamos revisando las Or-
denanzas Fiscales a �n de bajar 
impuestos.

 
P.- ¿En Leganés la recau-

dación tributaria está exter-
nalizada?

R.- Sí, pero eso no signi�ca 
que no se puedan implemen-
tar algunas mejoras. En relación 

María Estévez, trabajando en su despacho en la Concejalía de Hacienda
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l l La Cuenta General del 
Ayuntamiento de Leganés del 
año 2022 ha deparado algunas 
desagradables sorpresas.

En general, la ejecución de las 
partidas económicas ha sido 
baja y en algunos casos inclu-
so ha sido nula.

Por ejemplo, en las partidas 
económicas destinadas a la 
realización de trabajos por otras 
empresas o profesionales inde-
pendientes, es decir, contratos, 
totalizando todas las partidas 
de esta naturaleza de todas las 
áreas, ha quedado un 16% de 
crédito sin usar, lo que se tra-
duce en 9 millones de euros que 
no se han aprovechado. “Con 
este dinero se podían haber he-
cho muchas cosas por la ciudad. 
Dar muchos más servicios, o tal 
vez mejorarlos” según a� rma la 
Concejala Delegada de Hacien-
da, María Estévez.

Respecto al Capítulo 1, que es 
el dedicado a Recursos Huma-
nos, se ha quedado sin ejecu-
tar el 30% del presupuesto ya 
que “hay una quiebra técnica de 
personal respecto al que se ha 
jubilado, se ha ido marchando 
a otros sitios, fallecimientos… y 
esa plantilla no se ha repuesto” 
explica María Estévez, “por esta 
razón, se han degradado mu-
chos servicios del ayuntamien-
to con el consiguiente perjuicio 
para los vecinos y vecinas, sobre 
todo en Urbanismo, Hacienda, 
Servicios Sociales…” se lamenta 
la Concejala Delegada del área.

Otra de las cuestiones a des-
tacar, la encontramos en las 
partidas de subvenciones para 
gastos ordinarios, destinados a 
familias, instituciones sin ánimo 
de lucro o asociaciones, ejecu-
tadas en términos generales al 
62,28% totalizando todas las 
áreas, con lo que ha quedado 
casi un 40% sin gastar en es-
tas partidas económicas que po-
drían haber solucionado múlti-
ples problemas o necesidades 
de personas del municipio.

Del estudio de la Cuenta Gene-
ral del año 2022, podemos seña-
lar que, en general, se  han que-
dado sin ejecutar muchas de las 

La ejecución de los Presupuestos de 2022 del 
Ayuntamiento de Leganés no llega al 60% 

ayudas incluídas en las partidas 
de los Servicios Sociales. 

Por ejemplo, la partida destina-
da a Emergencias Sociales, que 
tenía un crédito de 1.800.000 eu-
ros solo se ha ejecutado en un 
44,23%, lo que ha supuesto que 
más de un millón de euros del 
presupuesto municipal  no haya 
llegado a las familias vulnera-
bles y en riesgo de exclusión de 
Leganés.

Existe otra partida de similar 
naturaleza a la de Emergencia 
Social, destinada a paliar contin-
gencias extraordinarias que se 
puedan presentar a personas o 
unidades familiares que deben 
ser atendidas con inmediatez, 
y que está ejecutada tan solo 
al 50%, con lo que hay 250.000 
euros que no se han destinado a 
ayudas para estas familias.

En las partidas dedicadas a las 
Subvenciones de Capital, que 
son ayudas económicas para 
terceros (asociaciones, entida-
des sin ánimo de lucro o fami-
lias) destinadas a la rehabilita-
ción de fachadas de edi� cios, 
instalación de ascensores, mejo-

máticos, reparaciones, nuevas 
obras… la ejecución global en 
todas las áreas ha sido del 27%, 
es decir, más del 70% sin eje-
cutar, cantidad que, a 31 de di-
ciembre de 2022, ascendía a 19 
millones de euros que se han 
quedado en un cajón. Una de las 
consecuencias de esta gestión 
es la falta de ejecución de par-
tidas de adquisición de equipos 
informáticos o el “olvido” de la 
reforma del edi� cio Juan Muñoz 
de Servicios Sociales, donde se 
han dejado de invertir 150.000 
euros.

EN LAS PARTIDAS 
DEDICADAS A 
SUBVENCIONAR 
REPARACIONES 
DE FACHADAS, 
INSTALACIÓN DE 
ASCENSORES O 
MEJORAS EN LA 
ACCESIBILIDAD EN 
COMUNIDADES, NO 
SE HAN EJECUTADO 5 

ras en la accesibilidad… existen 
dos partidas, una que pertenece 
al Presupuesto de 2021 que no 
se ejecutó en un 73% (2.000.000 
euros) que se añadió al Presu-
puesto de 2022, y una nueva par-
tida de otros 3.000.000 euros en 
2022 que ha dado como resul-
tado una cuenta de 5.000.000 
euros de los cuales no se ha 
gastado ni un solo céntimo en 
bene� cio de los vecinos de Le-
ganés.

DE LA PARTIDA 
ECONÓMICA 
DESTINADA A 
EMERGENCIA SOCIAL 
PARA FAMILIAS 
VULNERABLES SOLO 
SE HA GASTADO UN 
44,23%, DEJANDO EN 
EL CAJÓN MÁS DE UN 
MILLÓN DE EUROS

En el capítulo de Inversiones 
del Ayuntamiento de Leganés, 
que están dedicadas a la com-
pra de mobiliario, equipos infor-

MILLONES DE EUROS

Las sorpresas no acaban aquí, 
ya que en la aplicación presu-
puestaria 63, también destina-
da a inversiones, y siempre tota-
lizando, con un crédito de� nitivo 
de 32,5 millones de euros, sólo se 
comprometieron 14 millones, así 
que se han dejado 18,5 millones 
de euros sin utilizar. Entre otras 
cosas, aquí estaban incluidos, 
por ejemplo, 9,3 millones de eu-
ros presupuestados para temas 
de e� ciencia energética, o alum-
brado público, de los que tampo-
co se ha gastado ni un solo euro, 
o la reparación del edi� cio de la 
Policía Local, a la que se desti-
naba un total de 1.230.000 eu-
ros que tampoco se ha utilizado. 

El resumen de la gestión mu-
nicipal del presupuesto en 2022 
es la falta de ejecución de casi el 
60% que se ha dejado de invertir 
en bene� cio de los vecinos y ve-
cinas de Leganés sin que los res-
ponsables del PSOE hayan dado 
ninguna explicación al respecto, 
y además de forma sorprendente 
se hayan abstenido en la votación 
del Pleno que trataba de la ejecu-
ción de su propio presupuesto.

El PSOE se abstiene en la votación sobre la gestión de su propio Presupuesto
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Esperpento en el Pleno Municipal:
El sinsentido de la oposición lastra a la ciudad
l l   Pleno tras Pleno del Ayun-

tamiento de Leganés los parti-
dos de la oposición, en bloque, 
se han instalado en el voto con-
trario a cuantas iniciativas lleva 
el Gobierno Municipal del PP y 
ULEG. Ya puede tratarse de fac-
turas por trabajos realizados, 
pago de sentencias judiciales 
�rmes, facturas de suministros 
como la electricidad de los co-
legios o las simples cuotas de 
una Comunidad de Vecinos en 
la que el Ayuntamiento es pro-
pietario de algún inmueble, se 
encuentran con el �rme voto en 
contra a esos pagos de los par-
tidos políticos de la oposición 
(PSOE, Más Madrid Leganés, 
Podemos-IU-AV y VOX), como 
si con ello, castigaran al equipo 
de Gobierno. Pero “se equivo-
can, están castigando a las ar-
cas públicas, y por tanto, a los 
vecinos de Leganés que, con 
su esfuerzo, abonan religiosa-
mente sus impuestos” explica 
María Estévez, Concejala De-
legada de Hacienda.

Las razones que esgrimen 
desde la oposición es que quie-
ren negociar para aprobar esos 
pagos, y por lo que dejan caer 
de forma directa, o indirecta, lo 
que realmente quieren son más 
concejales liberados (o sea, con 
un buen sueldo público, por-
que ya perciben dietas por asis-
tencia a los Plenos) y “recursos 
económicos” para sus partidos 
políticos, lo que para el equipo 
de Gobierno suena “a chantaje 
económico”.

RECHAZO A UN PAGO COMPROMETIDO 

A LA UNED POR EL PSOE EN 2022

En el Pleno celebrado el 9 de 
noviembre, los votos en con-
tra de PSOE, Más Madrid Le-
ganés, Podemos-IU-AV y la 
abstención de VOX, rechaza-
ron afrontar un pago de 2.701 
euros a la UNED, una canti-
dad que se incluye dentro de 
la financiación que el Consis-
torio realiza anualmente a la 
Universidad.

Según los estatutos de la 
UNED “las instituciones que fi-
nancian el Centro Asociado a la 
UNED Madrid Sur se compro-
meten a actualizar anualmen-
te sus aportaciones dinerarias 
destinadas a financiar global-

mente la actividad del Centro”. 
En el Presupuesto de 2021 la ci-

fra aportada por el Ayuntamiento 
de Leganés fue de 40.000 euros, 
pero con el alza correspondien-
te (aprobada en la Junta Rectora 
del Consorcio Universitario del 
Centro Asociado a la UNED Ma-
drid Sur) la cantidad aumentó a 
42.701 euros en 2022.

Sin embargo, en su momento 
el Ayuntamiento gobernado por 
el PSOE no realizó las gestiones 
pertinentes para re�ejar esta su-
bida, por lo que se llevó al Pleno 
un expediente de reconocimien-
to extrajudicial por valor de 2.701 
euros para que se afronte este 
pago pendiente con la UNED, 
que fue �nalmente rechazado.

La concejala de Educación, 
Mercedes Neria, ha lamenta-
do que “la oposición se niegue 
a apoyar algo que es un com-
promiso adquirido anualmente 
con esta universidad pública. Y 
lo más sorprendente es que el 
PSOE haya votado en contra de 
este pequeño aumento en el pre-
supuesto anual. Todas las ins-
tituciones del Centro Asociado 
UNED Madrid Sur se compro-
meten a actualizar las aporta-
ciones necesarias para �nan-

ciarlo y además esta cantidad 
está comprometida porque se 
�rma en acta de la Junta Rec-
tora como �rmó la antigua con-
cejala de Educación del PSOE 
comprometiéndose a pagar esta 
cantidad”.

“Ahora resulta curioso que vo-
ten en contra de lo que ellos mis-
mos han gestionado que iban a 
pagar. Están convirtiendo a la 
UNED en rehén de guerras po-
líticas rechazando este recono-
cimiento extrajudicial” ha argu-
mentado la edil de Educación.

TAMBIÉN SE RECHAZA EL PAGO DE 

SENTENCIAS JUDICIALES

El Gobierno Municipal también 
ha celebrado varios Plenos Ex-
traordinarios para debatir siete 
modi�caciones presupuestarias 
para afrontar diferentes pagos 
de facturas que han venido que-
dando “sobre la mesa” en Plenos 
anteriores a petición del PSOE y 
con el apoyo de Más Madrid Le-
ganés, Podemos-IU-AV y VOX. 
Hasta cinco veces en menos de 
dos meses el equipo de Gobier-
no (PP y ULEG) ha llevado a Ple-
no el cumplimiento de obliga-
ciones judiciales por sentencias 
�rmes, pero tras la última vota-

ción, una vez más fueron recha-
zadas, por lo que casi seis millo-
nes de euros (5.931.000 euros) 
quedaron pendientes de pago. 

SE CONTINÚAN GENERANDO INTERESES 

DE DEMORA POR LOS IMPAGOS

La concejala de Hacienda, Ma-
ría Estévez, intervino para decir 
que “ya he apelado al deber, a la 
responsabilidad, a que son obli-
gaciones, al interés legítimo de 
los interesados en los procedi-
mientos judiciales, al de los titu-
lares de las facturas, al interés de 
los vecinos... pero está claro que 
todo esto les da igual”.

“Quiero insistir en que este impa-
go está generando un importante 
daño patrimonial al Ayuntamiento 
de Leganés, ya que se están gene-
rando miles de euros de intereses 
de demora cada día, con el con-
secuente perjuicio a los vecinos 
de Leganés”, ha reiterado.

La edil ha argumentado que “tal 
y como nos solicitaron, separa-
mos en distintos expedientes es-
tos pagos, pero no sé para qué 
nos lo pidieron si el resultado ha 
seguido siendo el mismo Pleno 
tras Pleno. Pero hay una novedad 
respecto a las cuestiones técni-

cas: Intervención ya va avisando 
de que la vuelta a la aplicación de 
la Regla de Gasto está cada vez 
más cerca y que muy posiblemen-
te en 2024 habrá que ir aplican-
do medidas, por lo que debemos 
aprovechar esta oportunidad”.

“Hay que recordar que en es-
tos expedientes también habla-
mos de accesibilidad, educación, 
deporte, limpieza, seguridad ciu-
dadana, recuperación medioam-
biental... Hablamos de prestar 
servicios a los vecinos que es 
nuestra �nalidad y también de-
bería ser la de ustedes”, ha con-
cluido María Estévez.

“EL ANTERIOR GOBIERNO SE NIEGA A 

PAGAR SUS PROPIAS DEUDAS”

Por su parte, el primer teniente de 
alcalde, Carlos Delgado, recalcó que 
las deudas que se llevan a los Ple-
nos “son las generadas por el PSOE 
y el Gobierno anterior. Y es kafkiano 
que el PSOE las deje sobre la mesa y 
se nieguen a pagar a la Universidad 
Carlos III, a las empresas, sentencias 
judiciales en �rme...”.

“No sé cómo se va a tomar el 
juez cuando vea los concejales 
que han votado en contra de pa-
gar estas sentencias judiciales”, 
ha apostillado Delgado.



INSCRIPCIONES
• Del 6 al 16 de noviembre en los Pabellones 
  Europa, Olimpia y La Fortuna.
• Online en www.leganes.org
• El día 19 hasta media hora antes del 
  comienzo de la carrera en el Pabellón Europa.
  INSCRIPCIÓN LIMITADA A 8.000 CORREDORES.
  OBSEQUIO EN META PARA TODAS LAS 
  PERSONAS PARTICIPANTES. 

Salida frente al Pabellón Europa

DOMINGO
19 DE 
NOVIEMBRE
11:30h.

CARRERA 
      POPULAR41ª      POPULAR



DEPORTES 11
NÚMERO 10 NOVIEMB RE DE 2023L V Z el periódico

DE LEGANÉS

La Real Federación 
de Fútbol de Madrid 
realiza en Leganés 
una formación

l l  El Comité de Entrenadores y 
Preparadores Físicos de la Real 
Federación de Fútbol de Madrid, 
con la colaboración de la Escue-
la de Entrenadores, realizará una 
formación necesaria para obte-
ner el obligatorio “Certi�cado de 
Actualización y Reciclaje”. 

Será en la mañana del sábado 
2 de diciembre, en colaboración 
con el Ayuntamiento de Lega-
nés, en el Centro Cívico José 
Saramago (Av. Mar Mediterrá-
neo 24) de Leganés con cinco 
periodistas de alto prestigio y 
muy relacionados con mundo 
del fútbol y del entrenador: Ja-
vier Callejo, Roberto Gómez, Ja-
vier Matallanas, Rubén Martín 
y Luz Monzón.

Tras la exposición individual de 
cada ponente, se realizará una 
mesa redonda conjunta con par-
ticipación de los entrenadores y 
entrenadoras asistentes.

EL SUPERLIGA 2 MASCULINO VENCE 3-1 

EN CASA DEL CV ALMORADÍ

 La 6ª Jornada de la Superliga 
Masculina 2 enfrentó al CV Almo-
radí y al Club Voleibol Leganés. Los 
chicos de Álvaro Tejero vencieron 
en casa del equipo alicantino. 

Leganés comenzó fuerte ofen-
sivamente llevándose los dos pri-
meros sets (18/25, 16/25). El trío 
atacante formado por Samy Soto, 
Carlos Baos y Rafael Albornoz fue 
un dolor de muelas para la defen-
sa rival. El internacional chileno 
fue el máximo anotador del parti-
do con 22 puntos. Los alicantinos 
recortaron distancias en el tercer 
set (25/12). El equipo pepinero no 
desaprovecharía la oportunidad y 
se llevó los tres puntos para Lega-
nés (17/25).

 El equipo suma su sexta victo-
ria y sigue liderando la clasi�cación 
con el objetivo de clasi�carse para 
la Copa Príncipe. El próximo sába-

do vuelve el vóley al Pabellón Euro-
pa con la 7ª jornada ante Michelin 
Mintonette Almería.

 LAS CHICAS DE ILDE GARCÍA VENCEN 

POR LA VÍA RÁPIDA AL CV OVIEDO

 Voleibol Leganés disputaba la 6ª 
Jornada de la Superliga Femenina 
2 en casa del CV Oviedo. El equipo 

Los equipos del Voleibol Leganés 
siguen intratables en sus ligas 

madrileño dirigido por Ilde García 
venció por la vía rápida a las ove-
tenses. Las pepineras consiguen 
su sexta victoria consecutiva y si-
guen liderando la clasi�cación de 
la segunda competición nacional.

El próximo domingo a las 12:30 
horas, Leganés recibe en casa al 
CD Voleibol Astillero.

+ NOTICIAS

El Innova Tsn Leganés 
se reencuentra con la 
victoria fuera de casa

El F. S. Leganés deja 
escapar dos puntos 
en el último minuto 

l l El equipo de baloncesto Innova 
Tsn Leganés se reencontró con 
la victoria , la cual ha puesto fin a 
una racha negativa de cuatro par-
tidos sin ganar. Venció por 62-66 
a Lima Horta Bàsquet en Barce-
lona, equipo también necesitado 
de victorias que está en puestos 
de descenso.
La mejor jugadora del encuentro 
fue Aminata Sangaré del Leganés.

l l Partido muy serio del primer 
equipo del Fútbol Sala Leganés 
de la Segunda División, en el que 
dejaron escapar dos puntos en el 
último minuto, empatando a 3 go-
les con el Levante UD FS.
El equipo de Leganés visitará el 
pabellón del CD UMA Antequera  
el viernes, 17 de noviembre.
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l l  Jeff Luhnow, (Ciudad de Mé-
xico, 57 años) es un exejecutivo de 
equipos de béisbol y actualmen-
te el propietario del club mexica-
no Cancún FC y del CD Leganés.

Pregunta.- Presidente, miran-
do hacia atrás durante este año 
y medio que lleva en el CD Le-
ganés, ¿se siente satisfecho?

Respuesta.- Hemos vivido 
mucho desde que entramos… 
pero después de 18 meces per-
sonalmente estoy muy feliz con 
el progreso de nuestro proyec-
to. En el lado deportivo, con-
seguimos rebajar el coste de 
plantilla más del 30% debido al 
límite salarial que exige La Liga. 
Normalmente, este tipo de re-
baja conllevaría peores resulta-
dos, pero gracias al gran trabajo 
de nuestra dirección deportiva, 
hemos armado un equipo bas-
tante competitivo.

Fuera del terreno deportivo, con-
tinuamos buscando formas de au-
mentar el negocio, pero sin perder 
la esencia de lo que es este club de 
futbol, la historia, la personalidad 
del club, y la a�ción, la gente de 
Leganés. Esperamos pronto llegar 
a un acuerdo con el ayuntamiento 
para la concesión del estadio y de 
la instalación deportiva, y con eso 
invertiremos recursos para hacer 

“Este club merece estar en Primera de nuevo y 
vamos a hacer todo lo posible por cumplirlo”

R.- Las mejores decisiones se 
toman con toda la información dis-
ponible. Esto incluye opiniones de 
los ojeadores, opiniones del cuer-
po técnico, la dirección deportiva, 
y también cualquier información 
del “Big Data” o la tecnología. Para 
nosotros, no consiste en usar o 
una u otra cosa, lo usamos todo 
para tomar decisiones.

P.- ¿Cómo se encuentra la 
concesión de Butarque?

R.- En marcha. Somos optimis-
tas y pensamos que vamos a �r-
mar algo en los meses que vie-
nen. Es sumamente importante 
y el equipo de Gobierno entien-
de esto.

P.- ¿Cómo es su relación con 
el nuevo equipo de Gobierno de 
la ciudad?

R.- Como club y como propie-
dad, reconocemos que estamos 
gestionando algo importante que 
pertenece a toda la gente de Le-
ganés y a la a�ción del club. No 
nos metemos en política, y que-
remos trabajar junto con todos 
para hacer crecer el club. La re-
lación con el equipo de Gobier-
no es respetuosa y buena, como 
era con la previa, y como siem-
pre va a ser.

P.- Una de las señas de identi-
dad del equipo, que le diferencia 
del resto de equipos de Segun-
da es su equipo de Marketing, 
¿qué son las Olimpiadas de las 
Mascotas?

R.- Nuestro equipo de Marke-
ting y Comunicación está entre los 
mejores, no solamente de nues-
tra categoría, sino en el deporte… 
en España, Europa y el resto del 
mundo. Yo he trabajado en dife-
rentes países, deportes y clubes… 
y este grupo es de élite. Cada año 
este grupo inventa nuevos progra-
mas que bene�cian al club y a la 
a�ción. Las Olimpiadas de Mas-
cotas en un ejemplo de esto. Va a 
ser algo muy divertido para todos 
los clubes de La Liga y para toda 
la a�ción. En vez de describirlo, 
les invito a vivirlo.

P.- ¿Conoce el Torneo de El Pe-
pinito de Leganés? ¿Desde la 
entidad van a apoyarlo?

R.- Desde el club siempre esta-
mos abiertos a apoyar y promocio-
nar todas las iniciativas deportivas 
locales que fomenten el deporte 
y la salud.

que son posibles para sumar pun-
tos en la segunda mitad. Ya esta-
mos enfocados en eso.

P.- ¿Les ha costado conseguir 
nuevos patrocinadores para ha-
cer el fichaje de Portillo con el 
límite salarial ajustado?

R.- El ecosistema para los patro-
cinadores en el mundo del fútbol es 
complicado, pero tengo con�anza 
de que con en el grupo que tene-
mos y el proyecto que estamos ar-
mando se van a producir los resul-
tados necesarios. Para nosotros, 
las empresas y organizaciones que 
deben estar junto con el club son 
los que comparten la visión del fu-
turo del fútbol y el rol que Leganés 
puede jugar en el futuro.

P.- ¿Saldrán jugadores de la 
plantilla en el mercado de in-
vierno?

R.- Es prematuro contestar esto 
y mucho dependerá de lo que ocu-
rra desde hoy hasta �nales de ene-
ro. Siempre va a haber jugadores 
con menos participación de lo que 
merecen y con eso existe la posi-
bilidad de que lo mejor para ellos 
sea ir a otro club. Pero al mismo 
tiempo, nadie quiere salir de un 
equipo durante una temporada 
exitosa. Veremos a ver.

P.- Borja Jiménez fue una 
apuesta arriesgada porque es 
un entrenador con poca expe-
riencia, ¿qué le motivó para 
contratarle?

R.- Sí era una apuesta, pero para 
mí no muy grande. Creo que es ob-
vio ya porque lo queríamos. Tam-
poco creo que le falte experiencia. 
Ascendió con dos equipos a Se-
gunda y ha trabajado para clubes 
grandes. Él sabe lo que hace y es-
tamos muy felices con su trabajo.

P.- ¿Por qué no tienen patroci-
nador en la camiseta del equi-
po?

R.- Africa United es un proyecto 
importante y nuestra inversión en 
la marca es algo que nos va a dar 
bene�cios en el futuro, y la propie-
dad si esta invirtiendo recursos en 
este patrocinio. Siempre estamos 
abiertos a nuevos patrocinadores 
pero estamos satisfechos con esta 
con�guración.

P.- ¿Usan herramientas tec-
nológicas para hacer crecer al 
equipo y para tomar decisiones 
en el mercado de fichajes?

crecer el club aún más y mejorar 
la experiencia de la a�ción.

P.- ¿Ha conseguido tener el 
club que deseaba? Si no es así, 
¿qué le falta?

R.- Estamos muy felices con esta 
inversión. Leganés es una comu-
nidad ideal para un club de fut-
bol que ha existido desde hace 
95 años y va a estar aquí siempre. 
Nada falta, pero sí queremos cre-
cer para cumplir nuestras metas 
para el futuro. Este club merece 
estar en Primera de nuevo y va-
mos a hacer todo lo posible por 
cumplirlo.

P.- Este Leganés partió con 
el objetivo de la permanencia 
consiguiendo 50 puntos ¿sien-
do líderes ha cambiado a tener 
como objetivo el ascenso?

R.- La primera meta es y sigue 
siendo lograr la permanencia. To-
davía no lo hemos alcanzado y se-
ría un error, en mi opinión, enfo-
carnos en otro objetivo en el día 
por día. El míster tiene esto claro. 
Al mismo tiempo, con el arranque 
fuerte que hemos vivido, también 
tenemos la responsabilidad, así 
como la dirección deportiva, de 
prepararnos para una batalla fuer-
te que viene para puestos del pla-
yoff.

P.- Sin embargo, no hace mu-
cho en la SER dijo que se ima-
ginaba dentro de cinco años en 
Primera y batallando por Euro-
pa…

R.- El futbol de España permite 
sueños grandes. Mira el ejemplo 
del Girona. En estas fechas hace 
dos años estaban en lugar de des-
censo en nuestra liga. Hoy día, dos 
años después, son los lideres de 
Primera División. Nosotros tam-
bién queremos crecer y nuestras 
metas van a ser ilusionantes.

P.- Quizá no lo quieren decir 
públicamente pero con el sép-
timo límite salarial de la Liga, 
que el objetivo deportivo sea la 
permanencia en Segunda es un 
poco humilde

R.- No lo creo. Hemos visto clu-
bes con más limite descender y 
clubes con menos ascender. El pri-
mer objetivo cada año en cada ni-
vel tiene que ser la permanencia. 
Tenemos una plantilla que tiene 
un valor entre los diez más altos 
de nuestra categoría, sí es cier-
to. Pero si ves nuestra inversión 
en plantilla y el límite y como ha 
bajado tanto en los últimos años 
desde que estábamos en Prime-
ra, no es fácil gestionar cuando 
baja cada año. Nuestro objetivo 
deportivo siempre va ser a generar 
más resultados de lo que indica el 
coste de plantilla.

“LEGANÉS ES UNA 
COMUNIDAD IDEAL 
PARA UN CLUB DE 
FUTBOL QUE HA 
EXISTIDO DESDE HACE 
95 AÑOS Y VA A ESTAR 
AQUÍ SIEMPRE”

P.-¿Está contento con la plan-
tilla que han configurado? ¿le 
falta algo?

R.- Desde mi punto de vista, te-
nemos un club construido para la 
temporada larga de nuestra cate-
goría. Cuarenta y dos jornadas con 
21 rivales de un nivel muy similar, 
más partidos de Copa del Rey re-
quiere que la plantilla sea profunda 
y con calidad atrás, en medio, y al 
frente. Esto lo tenemos. Sabemos 
que los otros clubes van a realizar 
ajustes en enero e intentar mejorar. 
Nosotros también tenemos que 
evaluar todas las oportunidades 

Jeff Luhnow afirma encontrarse muy feliz con la inversión realizada en Leganés
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l l Salió el Leganés con dos cam-
bios en su alineación con respec-
to al último triunfo en Cartagena: 
Luis Perea y Seydouba Cissé en-
traron en el once en el centro del 
campo en lugar de Yvan Neyou, 
sancionado, y Francisco Portillo.

Comenzó el Levante tratando 
de hacerse con el mando en los 
primeros minutos, adueñándose 
de la posesión en el tramo inicial, 
y fruto de ese dominio llegaba el 
primer tanto del partido: libre di-
recto desde la frontal del área que 
Pablo Martínez transformaba para 
hacer el 0-1 en el 13’.

Trató de responder el Leganés, 
con una primera ocasión para Mi-
guel en el 25’ que despejó Feme-
nías a córner con apuros. En el 30’ 
era Raba quien lo intentó de libre 
directo, aunque su remate salió 
demasiado centrado y Femenías 
atrapó sin problemas. De nuevo en 
el 33’ Cissé lo probó desde el pico 

El Leganés remonta para sumar 
su quinta victoria consecutiva

del área, pero su chut no encon-
tró portería, y Raba en el 35’ con 
potencia, pero desviado. Con la 
ventaja granota se llegaba al des-
canso.

Comenzó la segunda parte con 
doble cambio de Borja Jiménez, 
que dió entrada a Chicco por Pe-
rea en el centro del campo, y a 
Diego García por Arambarri, des-
haciendo la defensa de tres cen-
trales e incorporando un efectivo 
más en ataque. Gozó de una pri-
mera ocasión en el 50’ en las botas 
de Miguel, pero la zaga visitante 
desvió su remate a córner.

El propio Miguel iba a forzar en 
el 54’ el penalti que Milla Alvén-
diz señaló para que el mismo ‘9’ 
lo transformara a lo Panenka para 
empatar el duelo con su octavo 
gol de la temporada. Y en el 66’, 
el Lega se iba a poner por delan-
te: centro de Miramón desde la 
derecha y cabezazo imperial de 

Dani Raba para hacer el 2-1 con 
su sexta diana del curso para de-
lirio de las más de 8.400 perso-
nas que poblaban las gradas de 
Butarque.

El propio Raba dejó su puesto 
a Portillo ya en el 75’, ovaciona-
do por la hinchada blanquiazul. 
El malagueño a punto estuvo de 
hacer el tercero, que también tuvo 
en sus botas Diego García, quien 
se encontró con la parada de Fe-
menías para evitar el 3-1.

El Lega supo defenderse en el 
largo tiempo añadido de los arreo-
nes levantinistas, y sumó tres nue-
vos puntos para lograr su quinta 
victoria consecutiva en LALIGA y 
consolidarse en el liderato una jor-
nada más. Los pepineros se co-
locan con 34 puntos en la tabla y 
su siguiente compromiso llegará 
el próximo viernes (21:00 horas) en 
el José Zorrilla ante el Real Valla-
dolid, tercer clasi� cado.

COVID+GRIPECOVID+GRIPECOVID+GRIPE
MAYORES DE  60
GRUPOS DE RIESGO 
PERSONAL SANITARIO 
Y SOCIOSANITARIO

DESDE EL 16 DE OCTUBRE 
EN TU CENTRO DE SALUD O 

PUNTO DE VACUNACIÓN

ESCANEA 
E INFÓRMATE 
ACERCA DEL 

PROGRAMA DE 
VACUNACIÓN 

VACÚNATE
PROTEGE TU SALUD

VACÚNATEVACÚNATEVACÚNATE
PROTEGE TU SALUD
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Entregan los premios 
del XVI Certamen 
Internac. de Teatro 
Mínimo AnimaT. sur

Marta García se 
corona como la 
ganadora de La Silla 
de Oro de Leganés

l l  El ganador del primer premio 
del XVI Certamen Internacional 
de Teatro Mínimo AnimaT.sur, ha 
sido Eusebio Gay, por su obra 
“Tarde de ganchillo”, una conmo-
vedora y simpática forma de ver 
la vida. Además, Ignacio Pajón 
ha recibido el accésit por “Sete-
cientos sacos”, un canto a la hu-
manidad en tiempos de guerra.

La lectura del Acta del fallo del 
jurado se ha llevado a cabo por 
parte del actor Juan Díaz, cono-
cido por sus papeles en ‘Cuén-
tame’, ‘Servir y Proteger’ o ‘Aquí 
no hay quien viva’, en una rueda 
de prensa en la que también han 
intervenido el alcalde de Lega-
nés, Miguel Ángel Recuenco, la 
concejala de Cultura, Mercedes 
Neria, y la directora del Certa-
men, Concha Gómez. También 
han estado presentes algunos de  
los miembros del Jurado, Juan 
Carlos Rubio, Antonio de la Fuen-
te, Arancha Sanchís, Manuel Vi-
lla-Mabela y Esther Berzal. 

El primer premio del Certamen, 
“Tarde de ganchillo”, está dotado 
con un importe de 1.000 euros y 
la obra será editada y publicada 
por Editorial Invasoras, en un vo-
lumen junto con la obra ganadora 
del accésit, “Setecientos sacos”. 
Además, la edición se presen-
tó el 11 de noviembre en el Sa-
lón Internacional del libro teatral 
(Teatro Valle-Inclán de Madrid).

El Ayuntamiento de Leganés 
y AnimaT.sur han mostrado su 
apoyo a los creadores y a la Com-
pañía de Teatro Estable de Le-
ganés, compuesta por vecinos y 
vecinas de este municipio.

l l  La � nal del certamen contó con 
un espectáculo de alto calibre, en 
el que sobresalieron las destaca-
das actuaciones de Joaquín Sima-
rro en el baile, Raquel Novellón en 
la danza, Reza el Persa y Jesús He-
redia en la guitarra, y Fernando G. 
Rico en el violín. Además, Mayte 
Maya, Jesús Enrique González y 
Saúl Quirós hicieron gala de sus 
habilidades vocales en el cante.

De entre todos los talentosos par-
ticipantes, destacó la cantaora de 
Huétor Tájar, Marta García, quien 
se alzó como la ganadora indiscu-
tible del certamen. Su actuación 
emotiva conmovió tanto al públi-
co como al jurado, consolidando 
su posición como una estrella en 
ascenso en el mundo del � amen-
co. “La Silla de Oro” ha rea� rmado 
una vez más que Leganés es un 
referente indiscutible para la mú-
sica � amenca en la Comunidad 
de Madrid.

Este prestigioso certamen de 
cante � amenco, uno de los más 
renombrados en España, ha re-
tomado su actividad después de 
tres años de inactividad. El even-
to tuvo que ser pospuesto inicial-
mente debido a la pandemia de 
COVID-19 y, posteriormente, por 
problemas de gestión relacionados 
con el Ayuntamiento de Leganés.

Desde el Ayuntamiento de Le-
ganés se declaró que “la � nal de 
la Silla de Oro ha constatado que 
Leganés ha recuperado al  ‘pa-
dre’ de los festivales de Madrid” 
y  añadieron “el � amenco grita lo 
que el alma calla, y ésta se ex-
presó sin bridas” en la � nal del 
concurso.

Álvaro, el niño de Leganés que 
triunfa en el musical del Rey León

l l  A Álvaro Almodóvar, vecino 
de Leganés de 12 años de edad, 
siempre le ha gustado bailar. Em-
pezó en una escuela de baile de 
Leganés, como una actividad 
extraescolar más . Pero ese es-
pacio a él se le quedó pequeño 
porque, mientras el resto de los 
niños y niñas tenían que repe-
tir una y otra vez los pasos para 
aprenderlos, él los asimilaba rá-
pidamente. Así que le dijo a su 
madre, Pilar, que le buscara una 
escuela más profesional. 

De esa manera, empezaron en 
la Escuela de Artes Escénicas 
MARAND de Madrid, donde a 
su directora no se le escaparon 
las dotes innatas de baile de Ál-
varo y, a los 15 días, le ofreció 
a sus padres presentarle al cas-
ting del musical del Rey León, 
que lleva años triunfando en los 
teatros de la Gran Vía. Y esto a 
sus padres les dio un poco de 
vértigo porque el musical de El  
Rey León era algo muy serio. Sí, 
Álvaro bailaba bien, pero según 
ellos, no sabía cantar. Y no sa-
bía, era cierto, porque nadie le 
había enseñado, aunque tenía 
cualidades y bien timbre para 
el canto.

En octubre del año pasado, Ál-
varo comenzó el casting del mu-
sical, que se ha alargado hasta 
el mes de mayo de este mismo 
año. Por medio, mucho trabajo 
y esfuerzo, y el sacri� cio de toda 
una familia yendo todos los � nes 
de semana a Madrid, con todo 
lo que eso conlleva porque ade-
más, Álvaro tiene una hermana 
más pequeña. “Pero no fue un 
casting duro” según nos cuen-

ta Pilar, su madre, “porque tra-
tan a los niños fenomenal. Los 
niños se lo pasan muy bien. Al-
gunos días hacen juegos, llevan 
chuches... la gente del teatro les 
trata muy bien”.

Durante esos meses, se iba ha-
ciendo selección y Álvaro seguía 
avanzando. Finalmente, fue uno 
de los cuatro niños escogidos 
para representar el papel prota-
gonista, el de Simba cuando es 
aún un cachorro. El sueño se hizo 
realidad cuando en mayo, des-

pués de mucho esfuerzo y traba-
jo, se levantó el telón y estrenó 
su papel en el musical en el tea-
tro. Pero el sueño no quedó aquí. 
Paralelamente, mientras hacía el 
casting para el musical, Álvaro 
también participó en el casting 
de una serie musical para públi-
co juvenil en Disney+. Un casting 
que también duró varios meses, 
de febrero a mayo, y en el que � -
nalmente también han contado 
con él, grabando la serie musical 
este verano para su estreno en 
el próximo año. 
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